

Première anniversaire de la CTG* de la Vallée du Tarn « Seul on va plus vite. Ensemble on va plus loin »

Proverbe africain.

MAIRIE D'AGUESSAC AVENUE DES CAUSSES 12520 AGUESSAC Et oui, un an est passé depuis le début du travail d'Amaia Zabalo, Chargée de Coopération de la CTG de la Vallée du Tarn. Plusieurs avancées pour ce beau projet élaboré par les 7 Communes de la Vallée du Tarn (Aguessac, Verrière,

Compeyre, Paulhe, La Cresse, Rivière sur Tarn et Mostuéjouls)

La Petite Enfance : beaucoup de mouvement

« Dans l'enfant se trouve le destin de l'avenir » Maria Montessori

En début de l'année, par manque de place le Multi accueil Copains Câlins a dû refuser(ou repousser) l'accueil d' enfants. La directrice a contacté toutes les Assistantes Maternelles de la Vallée qui étaient toutes complètes et elles-mêmes étaient en train de refuser des familles. Cette problématique est vraie en sud Aveyron comme au niveau Nationnal. Cette situation a permis la mise en place plusieurs actions dans le but d'accroître le nombre de places d'accueil sur la Vallée pour répondre au mieux aux besoins des familles:

- organiser une campagne d'information et de promotion de la formation pour devenir Assistant.e Maternelle en collaboration avec le Pôle de Petite enfance de Millau, Pôle emploie, le Greta, la Communauté de Communes, la Mission Locale, la PMI, la CTG de Millau, la CTG de la Vallée du Tarn et les Assistantes Maternelles de Millau et de la Vallée.
- 2. Création d'un COPIL (Comité de Pilotage) pour étudier les possibilités pour adapter le Multiaccueil aux nouvelles normes imposées et en profiter pour augmenter la capacité d'accueil. Cette étude a été présentée aux élus.es de la SIVOM fin d'année (composition du COPIL : CAF, PMI, SIVOM, Multi-accueil et l'architecte de Aveyron Ingénierie).
- 3. la nouvelle direction du Multi accueil a mis en place un nouveau fonctionnement pour les inscriptions, plus clair et mieux adapté à la réalité actuelle. Merci à l'équipe pour leur professionnalisme et leur adaptabilité.
- 4. Les Assistantes Maternelles se réunissent plusieurs fois par an pour échanger sur leur travail. La collaboration entre elles et le Multi accueil se développe aussi. Leur travail est d'une grande importance aussi pour le bon accueil des nouveaux arrivants (autant des naissances comme des familles arrivées d'ailleurs) dans la Vallée!

Centre aérée 123 Soleil

« C'est en jouant, et seulement en jouant, que l'individu, enfant et adulte, est capable d'être créatif et d'utiliser sa personnalité toute entière » Donald Winnicott

Le centre aérée de la Vallée, a trouvé des difficultés dans le recrutement en raison du manque d'éducateurs. Le bureau et la directrice ont réussi à trouver le personnel pour la saison. Mais elles cherchent un ou une éducateur.trice (BAFD) qui puisse appuyer et prendre le relais quand l'actuelle directrice est absente. Si vous connaissez du monde intéressé, contactez-nous! Même avec cette

difficulté, 123 Soleil a pu bien recevoir tous les enfants les mercredis et les périodes de vacances. Merci à l'équipe pour bien assurer, malgré les difficultés.

Associations de la Vallée du Tarn

« La pierre n'a point d'espoir d'être autre chose que pierre. Mais de collaborer, elle s'assemble et devient temple » Antoine de Saint Exupéry

Pour les associations, 3 actions majeures cette année :

- 1. la création d'un agenda mensuel
- 2. un calendrier commun pour inscrire les différentes activités ouvertes à tout le monde
- 3. nous avons commencé à prendre les fiches d'informations de différentes associations pour créer dans un avenir proche le livret des associations de la Vallée.

Sur deux évènements, les associations ont montré leur vraie envie de faire ensemble :

- * le Forum des associations, qui se faisait déjà avant et qui a été renforcé cette année.
- * Solifeu : Journée pour honorer les personnes qui ont aidé à éteindre l'incendie cette été dans la zone de Mostuéjouls et Rivère de Tarn. A partir d'une proposition de l'association Rythmes de Mostuéjouls, plusieurs associations de la Vallée ont collaboré pour préparer et animer cette belle journée.

Il important de dire aussi, que nous avons créé un groupe avec des associations et des élus.es responsables des associations, pour réfléchir sur la pérennité de la coordination des associations.

Merci à tous et toutes ceux et celles qui ont participé pendant cette première année. Votre participation est très motivante pour continuer dans ce chemin ! (associationsvalléedutarn@gmail.com)

Petit Collectif de Parentalité

« Nous ne naissons pas parents. Nous le devenons »

Pour finir, une petite naissance : une dizaine de parents qui se réunit, depuis le mois d'octobre, une fois chaque période scolaire dans un apéro-parentalité. Le but : échanger sur les difficultés qu'ils.elles peuvent rencontrer dans leur rôle des parents.

Avant cette naissance, un petit groupe a créé le lien avec le Collectif de Parentalité de Millau. Nous avons collaboré avec eux pour la Semaine contre les Violences Educatives Quotidiennes. Une exposition itinérante a eu lieu sur le sujet au mois d'avril au Multi accueil d'Aguessac, à 123 Soleil à Rivière sur Tarn, et à l'école de La Cresse, animé par l'APE de l'école. Merci aux médiathèques d'Aguessac et de Rivière, à l'APE de La Cresse, à la directrice d'123 Soleil, à Alice pour son appui et engagement. Pour plus d'information sur ce groupe, vous pouvez nous envoyer un email à pcpvalleedutarn@gmail.com

Et ce n'est pas fini: les projets continuent à avancer, pas à pas, grâce à la participation de chacun élus.es et habitants de la Vallée. Souhaitant que cette vision globale de la Vallée se développe de plus en plus.

*CTG : Convention Territoriale Globale signée entre le SIVOM Enfance Jeunesse de la Vallée du Tarn et la CAF.